

Hoy reinicia operaciones la Línea 2 del Metro

Servicio se reanuda con 10 trenes: se han invertido 300 mdp en el STC: Sheinbaum

SALVADOR CORONA

El Sistema de Transporte Colec-tivo (STC) Metro y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) destinaron alrededor de 300 mil-llones de pesos para reanudar el servicio de seis lineas que esta-ban suspendidas tras el incendio en la subestación Buen Tono, el nasado 9 de enero.

sado 9 de enero. "Son alrededor de 300 millo-"Son alrededor de 300 millo-nes de pesos, esperamos que una parte importante de esto sea cu-bierta por el propio seguro, en el momento que ya esté listo todo el proceso", detalló en videoconfe-rencia la jefa de Gobierno, Clau-dia Sheinbaum Pardo. Además, se afinan los detalles oue serán presentados el siguien-

Además, se afinan los detalles que serán presentados el siguiente domingo para el nuevo Puesto de Control, que en su momento estaba pensado sólo para la Línea I, que ahora será para las seis primeras rutas del sistema. Sheinbaum Pardo dijo que los peritajes aún no concluyen: sin embargo, la fiscalía, la aseguradora y una empresa privada podrían hacerlo esta semana o la siguiente.

Arrangue con pocos trenes

Arranque con pocos trenes
La directora general del Sistema
de Transporte Colectivo (STC)
Metro, Florencia Serranía Soto,
anunció que mañana a las 4:30
de la mañana reanudarán el servicio de la Línea 2, que va de Tasqueña a Cuatro Caminos, con 10
trenes en circulación. Con el restablecimiento de la línea estarían
todas en funcionamiento, pero se
mantendrá el servicio de apoyo
emergente de transporte.



El servicio de apovo emerg

Van por 5 bandas dedicadas al robo de casa-habitación

Fiscalía local determinó que algunos grupos delincuenciales son presuntamente dirigidos por colombianos; operan en las alcaldías de Cuajimalpa, Miguel Hidalgo, Coyoacán, Tlalpan y Cuauhtémoc

DAVID FUENTES

-david, fuentes givinniversal.com.mx
Cinco bandas que se dedican al
robo de casa-habitación forman parte de los objetivos
prioritarios del gobierno capitalino, por lo que la Fiscalia General de Justicia local (FGJ) ha
establecido las alcaldias donde
se concentran los delincuentes: Cuajimalpa, Miguel Hidalgo, Coyoacán, Tlalpan y Cuauhtémoc, demarcaciones donde, de manera constante, dude, de manera constante, du-

de, de manera constante, durante el año pasado se registraron los hurtos.

El atraco más reciente de
una de estas bandas ocurrió el
viernes pasado en la colonia
Tlaipuente, en la alcaldía de
Tlaipan, al sur de la ciudad.
Ahí, un oncólogo que descansaba con su familia y veían
Netflix en la sala fieron sor-

cansaba con su familia y veian Netflix en la sala, fueron sor-prendidos por los atracadores: "Tirénse al suelo o se los carga la chingada", les gritaron una vez que tres sujetos armados entraron al domicilio, de donde se llevaron joyas, aparatos electrónicos, 100 mil pesos en efertivo y un vebrique. efectivo y un vehículo

erectivo y un vehículo. Consta en la carpeta de inves-tigación FITLP/TLP-2/UI-3 /C/D /00382/02-2021, que se inició por el delito de robo a casa-habita-ción con violencia, que quien di-rigía el atraco tenía acento co-lombiano y a las víctimas les lla-



Es la constante Ipara el robo a casa-habitación]: a todos los amarran con los cinchos de plástico y [los ladrones] son muy violentos

mó la atención que todos se

mó la atención que todos seguían instrucciones por una cuarta persona a través de un teléfono celular, por lo que el robo duró unos 10 minutos.

Una de las victimas relató a las autoridades que los delincuentes ya sabían cuántas personas estaban dentro del domicillo y que objetos robar, pues de inmediato le exigieron "el dinero ahorrado" y los documentos de una camionedocumentos de una camione-

ta de reciente modelo. Luego, a pesar de que el do-micilio se encontraba en una calle privada, se retiraron y no fue hasta que las víctimas lo-

graron liberarse de unas ataduras de plástico que les pusieron, que pidieron ayuda a la policía.

Con base a esta y otras denuncias similares, la fiscalía capitalina ha logrado determinar que lascincobandas con más atracos son lideradas por presuntos colombianos, quienes han establecido un modus operandi que ha sido replicado por grupos de hampones mexicanos.

Los delincuentes también han establecido un ared para vender de inmediato lo robado, y para eso utilizan casas de empeños, joyerías establecidas en la zona Centro de la ciudad y recientemente ofertan todo en redes sociales, lo cual no deja rastro, pues la compra es casi inmediata.

Las denuncias detallan también que uno de los sistema que más implementan es del monitoreo, el cual consiste en seleccionar un domicilio, preferente de clase media-alta, lo vigilan por un lapso de una semana aproximadamente y luego de conocer el movimiento de la familia que ahí vive, deciden actuar; sin embargo, a diferencia del año pasado, las autoridades de investigación han detectado el uso de extrema violencia en los atracos, lo que pone a las víctimas en grave riesgo.

Así lo reflejan los hechos recientes, pues ahora y en tiempo de pandemia, la mayoría de las familias están en casa y aún así, los delincuentes ingresan.

"Es la constante ahora, a todos los amarran con los cinchos de plástico y son muy violentos, y el problema es que las víctimas no se quedan con las manos abajo, es decir, no se dejan y se defienden, ese es el riesgo actual de los robos a casa-habitación" asequa na casa casa casa-habitación" a segura un acente de la

SSC y la PDI

lograron ubicar a las bandas delictivas más activas, incluso, a los cabecillas y la frecuencia

para operar

actual de los robos a casa-habitación , asegurar un agente de la FGJ dedicado a combatir y detener a esos delincuentes. Sin embargo, gracias al trabajo de inteligencia tanto de la Secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC) como de la Policia de Investigación (PDI) se logró ubicar a las bandas más activas, incluso a los cabecillas y los lugares donde vendentodo lo robado. Ya están plenamente identificados y el cruce de información ha logrado establecer también cada cuando salen a atracar. ◆

Restauranteros no hicieron touchdown



Por la contingencia sanitaria, locales tuvieron que cerrar antes de que iniciara el Super Bowl

DAVID FUENTES

—david, fuentes@eluniversal.com.mx

"Es una fachada lo que nos hicieron. Con el Super Bowl pensábamos recuperarnos, meternos algo de propina y alivianarnos, pero otra vez nos la aplicaron. Debemos bajar cordinas a lasseis de la tarde como máximo, y
a esa hora es cuando empieza el
partido, otra vez nos vamos con
las manos vacias" afirma angustiado Marcelo, un mesero de una
cadena de restaurantes que no
pudo transmitir la final del futbol americano ayer.

Esa fue la situación de todos
los meses de los bares deportivos
ocantinas ubicados sobre la avenida Juárez, en el Centro.

nida Juárez, en el Centro.

Esperaban que la autoridad iuera más flexible con ellos y tu-rieran la oportunidad de abrir sus cortinas hasta altas horas de

vieran la oportunidad de abrir sus cortinas hasta altas horas de la noche y asi poder transmitir el gran partido de futbol americano, pero no fue asi.

"Llegan muchos turistas americanos esperando el partido y les decimos que no vamos a transmitirlo, imaginate lo que representa eso para nosotros.

"La autoridad no entiende que no somos una fuente de contagio y todo este tiempo que hemos aguantado es fatal, no nos hemos recuperado, estamos por tronar y se siguen perdiendo empleos. Hoy era una fecha importante y buena para todo el sector y aún así no nos tomaron en cuenta ni les importamos", explicó Hugo Pacheco, gerente de la Cervecería de Barrio que se encuentra sobre sea importante y turisfrica sono es cambiente de la Cervecería de Barrio que se encuentra sobre sea importante.

encuentra sobre esa importante y turística arteria. En contraste, los Raygadas Vela, a falta de un bar en donde poder ver el Super Bowl, decidie-

"Llegan muchos y les decimos que no vamos a transmitirlo imaginate lo que representa eso para nosotros

ron organizarse —respetando la sana distancia y las medidas de sanidad necesarias— en casa y asi disfrutar del partido. "Sabíamos que no encontra-ríamos donde verlo y como cada año, lo vimos aquí en la casa, sólo unos amigos porque el resto se guardó, pero también lo están viendo en sus casas", comentó el abogado Raúl Raygadas. A la restricciones de los res-

taurantes se sumó la ley seca que taurantes se sumó la ky-seca que las autoridades implementaron en por lo menos ocho alcaldías, lo que ha decir de los restauranteros, fomenta el comercio clandestino e llegal del alcohol, cuando con ellos todo estaría controlado y en su defecto, habría más seguridad y se evitariam más contagios. "Quieren evitar contagios y nos hacen eso, aquí cuidamos a nuestros clientes, pero imaginate todos en el Metro, Metrobús y en general en el transporte oú-

te todos en el Metro, Metrobús y en general en el transporte público, ahí cómo controlan eso. Que las autoridades se den una vuelta por el Centro Histórico y vean el comercio informal.
"La cadena está en una situación grave, nosotros como meseros estamos en crisis, tenemos el sueldo mínimo y no hay propinas. Con este evento el gobierno local debió mostrar que respalda y apoya al el gobierno local debio mos-trar que respalda y apoya al comercio formal, pero de nueva cuenta nos dieron la espalda, concluyó Hugo.

la pandemia.

Juárez, en el Centro, estuvieron vacíos o con